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5月9日上午，源汇区老干部太
极拳（剑）展演赛在双汇广场举行，
八支代表队60多名选手参加了太极
拳、太极剑、太极扇柔力球等项目团
体和个人展演。图为源汇区健身气功
队在表演中。 本报记者 杨 光 摄

5月9日，,2017年女排世俱杯在日本神
户拉开战幕。首日比赛中，朱婷效力的土耳
其瓦基弗银行队以3∶0轻取莫斯科迪纳摩。

本场比赛也是本年度世俱杯的揭幕战，
面对俄罗斯超级联赛冠军莫斯科迪纳摩队，
刚获欧冠冠军的瓦基弗银行队全面压制对
手，以25∶22、25∶19和25∶18获胜。三局
比赛朱婷全部首发出战，她扣球得到12分，
拦网得到2分，总得分14分位列球队第二。

2017 年女排世俱杯于 9 日至 14 日在日
本神户举行。朱婷在2013年和2016年分别
随恒大和瓦基弗银行队获得过两次世俱杯季
军。 据新华社

北京时间5月9日凌晨，切尔西以3∶0
轻取米德尔斯堡队，再胜一场就可以锁定本
赛季的英超冠军。

切尔西将在4天后客场与西布罗姆维奇
队交锋，如果获胜将可以继 2014～2015 赛
季后再次问鼎英超。由于位居次席的热刺在
上一轮比赛中意外输给了西汉姆联，切尔西
的夺冠路上已经没有了大的障碍。当天在斯
坦福桥球场的比赛中，科斯塔、阿隆索和马
蒂奇先后建功，切尔西轻松获胜。

这场失败也使米德尔斯堡队保级只存理
论上的可能，他们现在位居倒数第二，落后
赫尔城队 6 分，净胜球还比对手少超过 10
个。即使最后两场比赛中他们全部获胜，而
同时赫尔城全部失败，也几乎无法弥补净胜
球上的差距。 据新华社

切尔西距英超冠军
只差一场胜利

中国羽毛球队近日确定出征2017
年苏迪曼杯混合团赛的名单，共有19
名队员榜上有名，既有林丹、傅海
峰，又有石宇奇、何冰娇等里约奥运
会后崭露头角的新秀。新晋上任的单
打主教练夏煊泽和双打主教练张军均
表示，这是一个“老中青”相结合的
阵容，也是现有最强的阵容。

据夏煊泽介绍，本届苏杯赛，单
打共派出6名队员，男单方面是典型
的老中青结合，女单方面则是按照目
前实力和世界排名决定的。夏煊泽

说：“具体到每一场比赛时，
要根据对手情况和自身状
态等因素决定派谁上场。”

年轻队员缺乏团体大
赛经验，成为单打组的一
个不稳定因素。夏煊泽认

为：“年轻队员只要参加大型赛事肯
定会遇到一些困难和问题，但是从队
伍的长期建设来说，我们必须要给他
们 机 会 ， 让 他 们 在 大 赛 中 得 到 锻
炼。”夏煊泽强调锻炼并不局限于上
场，“整个参赛过程都是一种锻炼。”

双打方面，本次苏迪曼杯派出 6
男7女的阵容，主教练张军说：“这是
我们现有的最强阵容，而且这样的阵

容可以做到灵活机动。我们可以有兼
项的最强阵容，也可以有不兼项的最
强阵容，可以针对不同的对手、不同
的情况做出最佳的排阵。”傅海峰和
张楠是双打阵容的核心，张军说：

“他们要起到‘定海神针’的作用。”
对于年轻队员，张军说：“如果一直
不给他们大赛锻炼的机会，他们永远
不会成熟，所以一定会争取最大限度
给年轻队员实战锻炼的机会。”

张军表示：“夺取苏迪曼杯，我
们有压力，其他对手同样会有压力。”

本次苏迪曼杯，中国队遇到的困
难确实很大，但两位主教练表示，首
先就是打好每一场比赛，争取每一场
比赛的胜利，不管对手是谁，不管困
难多大；其次，年轻队员要打出中国
队的精神，打出年轻队员的朝气，要
敢打敢拼，发挥出自己训练时具备的
水平，这同样是一个重要的目标。

本届杯赛将于5月21日至28日在
澳大利亚黄金海岸举行，有28支队伍
参加。卫冕冠军中国队与泰国队、中
国香港队同处争冠序列的A组。在过
去的历届杯赛中，中国队获得10次冠
军，并在 2015 年东莞举行的第 14 届
杯赛上实现五连冠。 据新华社

亚足联第二十七届全体代表大会
5 月 8 日在巴林首都麦纳麦召开。大
会一致通过，中国足协常务副主席兼
秘书长张剑当选国际足联亚洲区理
事，任期为2017～2019年。

张剑页成为继张吉龙之后，第一
位进入国际足联核心决策机构的中国
足协官员，这一方面得益于中国足球
改革两年来所推动形成的影响力，同
时也对足改发展以及申办未来某一届
世界杯的计划，创造了交流更为顺畅
的外部环境，值得足球界人士感到欣
慰。

此次选举中，由于科威特人法赫
德弃选，亚洲区3个男性理事职位的
竞争，由曾经的“4选3”变为最终的

“3选3”，张剑的当选没有太大悬念。
但同时要看到，这次当选并非偶然。
中国足协这次是主动参选，全力筹备
近一年，透露出积极融入世界足坛事
务的信号，表现出敢于承担责任和发
挥自身作用的形象，引得亚足联和国
际足联关注。

其次，中国足球两年来“苦炼内
功”，按照足改方案的要求，狠抓青
训，重视联赛，建设国家队，使得中
国职业足球市场逐步成为欧洲五大联
赛之外的又一个世界中心，这也为中
国足协在国际足联211个会员中，从
仅有的 37 个理事席位中赢得一席之
地，形成了外部影响力。由此看，这
是内外因共同努力下的成果。

那么，张剑当选，将为中国足球
发展，带来怎样的实质意义？首先，
要明白国际足联理事会的构成和职
责。它的前身为国际足联执委会，改
革后理事会成员由原来的25名增加至
37名，职责定位为国际足联的主要决
策机构，同时也作为监督和战略机

构，为国际足坛事务设定发展蓝图。
这其中，包括国际足联主席因凡

蒂诺、8名副主席以及28名由各大洲
会员协会选出的成员。这37人，几乎
都来自37个不同国家和地区的会员协
会，体现了代表的广泛性。当选的张
剑，作为现任的中国足协常务副主席
兼秘书长，将与足球强国如德国、意
大利、巴西以及亚洲近邻日、韩等协
会的官员代表，各自占据一席，拥有
在某种程度上平起平坐的话语权。从
这个层面看，这将有利于为中国足球
发展创造积极的外部环境。

当然，当选理事，仅仅是中国足
球扩大话语权的一方面。中国足协相
关负责人表示，足改两年来，“足球
外交”不断取得进步。协会“总体形
象在改善，也更加融入国际足球社
会”。而且“足协自行审批出访足球
活动，不受时间人数和批次限制”，
这对于中国足球从业务角度出发顺应
国际潮流，是非常大的支持。

随着张剑的当选，“何时申办世
界杯”成为外界关心的话题。对于这

一愿望，足协相关人员近期向记者证
实，已在研究申办政策和条件，“一
切在计划里，（世界杯） 肯定要申办
的”。而且中国足协目前申办2023年
亚洲杯，也是在积累经验。不过，到
底申办哪一届世界杯，轮到亚洲下次
申办最早是哪一届，由于国际足联还
没有出台明确规定，足协研究可能还
没有成形，目前也无法对外公布。

理性来看，世界杯申办非一日之
功，而张剑当选理事，也只是足协提
升话语权迈出的一步。中国足球如想
培养出下一个“张吉龙”式的——既
担任过亚足联第一副主席，又担任过
国际足联执委的足坛外交人士，还需
要时间和经验的积累。

因此，中国足协要抓住张剑当选
理事的契机，继续对这个“制高点”
全力支持，并要不断输送人员到国际
足联、亚足联任职，继续在国际足坛
事务中发挥作用，扩大交流层面，从
而为中国足球整体实力提升、最终申
办世界杯，创造更加有利的条件。

据新华社

女排世俱杯首战
朱婷斩获14分
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国羽确定出征苏迪曼杯19人名单
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